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Наши победы
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – не самая крупная партия в стране, 
и в условиях политической монополии «Единой России» ей 
приходится нелегко, но упорная, целенаправленная работа 
всегда приносит результаты, и в 2018 году СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ есть чем гордиться. 

ТЕЗИСЫ «СПРАВЕДЛИВОГО 
МАНИФЕСТА» ВКЛЮЧЕНЫ В НОВЫЙ 
«МАЙСКИЙ УКАЗ» ПРЕЗИДЕНТА

Перед выборами президента в начале 2018 
года СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ опубликовала 
манифест – своеобразное напутствие будущему 
главе государства. В нем было шесть основных 
пунктов: переход с сырьевого пути развития эко-
номики на индустриальный, антикоррупционные 
меры, настройка финансовой системы на обеспе-
чение интересов народа, увеличение пенсий, со-
кращение социального неравенства, доступность 
образования и здравоохранения. Каждый из этих 
пунктов нашел отражение сначала в предвы-
борном обращении президента к Федеральному 
собранию РФ, а потом и в указе «О националь-
ных целях и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период до 2024 года», 

в котором прописаны приоритеты на ближайшее 
будущее.  

«Президент не обманул наших ожиданий, – 
комментирует лидер челябинской СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, один из авторов манифеста 
Валерий Гартунг. – В новом «майском указе» 
правительству поставлены конкретные задачи, 
которые раннее прозвучали в нашем «Соци-
альном манифесте», составленном на основе 
анализа десятков тысяч обращений от граждан. 
Однако, будут ли эти задачи реализованы – 
большой вопрос. Ни правительство, ни думское 
большинство, по-видимому, не собираются этого 
делать. Прошло полгода – и Дума принимает 
бюджет, в котором есть деньги, но на выполне-
ние президентского указа средства не заложены. 
Непонятно, если они на словах поддерживают 
президента, то почему голосуют за бюджет, кото-
рый проваливает исполнение его указов?»

МРОТ ПОВЫШЕН ДО ПРОЖИТОЧНОГО 
МИНИМУМА

С 1 мая 2018 года минимальная зарплата 
повышена до 11 163 рублей. Законодательные 

инициативы о повышении минимального размера 
оплаты труда до прожиточного минимума СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вносила неоднократно на 
протяжении уже нескольких лет. «Я был автором 
нескольких законопроектов на эту тему, но до 
сих пор все они отвергались и правительством, 
и думским большинством «Единой России», – 
комментирует депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. – В прошлом году в поддержку 
повышения МРОТ высказался президент. В ре-
зультате, мы приняли закон».

НАЙДЕНО РЕШЕНИЕ ДЛЯ ПРОБЛЕМЫ 
ОБМАНУТЫХ ВКЛАДЧИКОВ

Вкладчики банка «Югра», ликвидированного 
по решению Центробанка, обратились за помо-
щью к депутату Государственной Думы Вале-
рию Гартунгу.  Более 35 тысяч человек по всей 
России вот уже полтора года пытаются вернуть 
свои деньги. У некоторых ситуации по-настоя-
щему критические. Например, среди заявителей 
есть семьи, которые положили в банк деньги 
от продажи единственной квартиры, планируя 
купить новую, но потеряли вклад и остались без 
жилья. Для того чтобы помочь им, Валерий Гар-
тунг предложил использовать механизм, который 
уже доказал свою эффективность при работе 
с валютными ипотечниками. «Нужно создать 
межведомственную комиссию, состоящую из 
представителей Правительства, ЦБ, депутатов 
Государственной Думы, которая будет разбирать 
индивидуально наиболее тяжелые ситуации и 
оказывать адресную помощь, – считает парла-
ментарий. – Мы предлагаем из федерального 
бюджета выделить средства, например, Агент-
ству по страхованию вкладов, чтобы вернуть 
вкладчикам деньги. Затем АСВ будет активно 
участвовать в процессе ликвидации банка, ре-
ализации его активов и, таким образом, вернет 
деньги государству». Сейчас Валерий Гартунг 
готовит законопроект, который станет юридиче-

ской основой для оказания помощи вкладчикам, 
попавшим в тяжелые ситуации. 

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ УБЕДИЛ 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ПЕРЕКРЫТЬ 
КОРРУПЦИОННУЮ ЛАЗЕЙКУ В 
ЗАКОНЕ О ЗАКУПКАХ

Скандальную поправку №5, выводящую из-
под контроля закона № 223 закупки у взаимоза-
висимых лиц, приняли с подачи правительства 
в 2017 году. О ее коррупциогенности депутат 
Валерий Гартунг заявил уже на этапе рассмотре-
ния инициативы на заседании комитета. Затем 
выступал с трибуны Госдумы на пленарном 
заседании во время процедур второго и третьего 
чтения. Всего об опасности скандальной поправ-
ки для российской экономики парламентарий 
говорил с трибуны Госдумы 16 раз. Более того, 
парламентарий внес законопроект с предложе-
нием вернуть в сферу регулирования ФЗ 223 
сделки между взаимозависимыми лицами и тем 
самым перекрыть возможность использовать 
популярную схему уклонения от контроля над 
закупками. 

24 октября Валерий Гартунг в очередной 
(семнадцатый) раз поднял вопрос в Государст-
венной Думе о поправке № 5. И впервые получил 
содержательный ответ.  Первый заместитель 
председателя правительства Антон Силуанов 
сообщил, что работа над пересмотром коррупци-
онной нормы уже идет. «Вы совершенно спра-
ведливо затрагиваете этот вопрос, – отметил 
Антон Силуанов, отвечая на вопрос Валерия Гар-
тунга. – Мы видим здесь проблему и подготовили 
соответствующие поправки. После разговора с 
Вами мы внесли их в правительство. Сейчас они 
проходят обсуждение».

МНЕНИЕ

«Историческая миссия Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на современном этапе 
заключается в том, чтобы создавать со сто-
роны общества грамотное, эффективное и 
цивилизованное давление, как на власть, так 
и на крупный капитал. Именно так мы долж-
ны восстановить строительство и развитие 
России как социального государства, оста-
новить вывоз капиталов из нашей страны и 
заставить оффшорную аристократию рабо-
тать на Россию. Сегодня во многих смыслах 
переломный момент в жизни нашей Родины, 
и мы должны использовать все имеющиеся 
возможности, чтобы предотвратить реали-
зацию опасного сценария и вывести страну 
на путь устойчивого развития. И нам это по 
силам!» 

Сергей Миронов, председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

РЕАЛЬНЫЕ ДЕЛА «ЕДИНОЙ РОССИИ»

ЗАМОРОЗИЛИ:
 индексацию пенсий работающим 

пенсионерам;

 повышенную индексацию пенсий 
военным пенсионерам;

 выплаты по советским вкладам в 
Сбербанк;

 накопительную часть пенсий.

ЗАБЛОКИРОВАЛИ
 сотни нужных и  

полезных законопроектов, 
внесенных  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ  
и другими оппозиционными  
партиями.

ПРОДАВИЛИ:

 новые лазейки для 
фальсификации выборов;

 дополнительные 
ограничения при 
проведении митингов и 
встреч с избирателями.

ВВЕЛИ 
ПОБОРЫ:

 с личных подсобных 
хозяйств (патентная 
система);

 с самозанятых;

 повысили тарифы.

ПОВЫСИЛИ:
 пенсионный возраст;

 период выплаты пенсий 
(понизили пенсию на 2,7 %)

 НДС.

УЗАКОНИЛИ:
 внутренние  

офшоры;

 схемы по уводу  
денег из бюджета.

КТО ЗАГНАЛ РОССИЙСКУЮ ЭКОНОМИКУ В ЯМУ СТАГНАЦИИ?
Мнение депутата 
Государственной Думы 
Валерия ГАРТУНГА.

– Если искать оптимальный 
вариант, как убить экономику, то 
больше того, что сделало пра-
вительство, уже не придумаешь. 
Санкции подстегивают страну раз-
вивать свою экономику, опираться 
на собственные силы. Но для этого 
нужно проводить структурные ре-
формы, перераспределять нало-
говую нагрузку, сняв ее с обраба-

тывающих отраслей и перенеся на 
сырьевые. 

И что еще нам крайне необхо-
димо, так это институциональные 
реформы. Нужна реформа судеб-
ной власти, потому что у нас нет 
реальной защиты прав собствен-
ности. Нужна реальная демонопо-
лизация экономики, чтобы госу-
дарство ушло из тех отраслей и 
рынков, где существует конкурен-
ция. И третье: необходимо делать 
прозрачными госзакупки, ввести 
жесткие правила их проведения, 

чтобы убрать коррупционный на-
лог на экономику. Не может быть 
никакой эффективной борьбы с 
коррупцией, если мы заставляем 
декларировать доходы сельских 
депутатов, живущих почти на 
уровне прожиточного минимума, 
и одновременно освобождаем от 
этой обязанности высокопостав-
ленных сотрудников госкомпаний и 
госкорпораций. 

Такое ощущение, что в пра-
вительстве только и думают, как 
сильнее ударить по российской 

экономике и по российским гра-
жданам. Взять хотя бы заморозку 
пенсионных накоплений, повыше-
ние пенсионного возраста, отказ 
от повышенной индексации пенсий 
военным пенсионерам. Получа-
ется, что российская экономика 
и российский народ находятся в 
состоянии войны с собственным 
правительством! Наверное, в 
ближайшее время будет понятно, 
кто кого победит: правительство 
экономику, или экономика прави-
тельство.



ЯДОВИТАЯ РЕФОРМА
Повышение пенсионного возраста, продавленное правительством и поддержанное единороссами, 
несмотря на многочисленные митинги и протесты, – один из знаковых итогов 2018 года. Разбираемся, 
кому было выгодно это решение.

27 сентября Государственная Дума голоса-
ми «Единой России» в третьем чтении приняла 
закон о повышении пенсионного возраста. В 
результате, граждане страны потеряли миллионы 
рублей выплат за те годы, которое правитель-
ство отрезало от их жизни на пенсии. Пожилые 
люди потеряли надежду найти нормальную 
работу, потому что в ответ на законопроект об 
ответственности за увольнение людей предпен-
сионного возраста работодатели просто снизили 
возрастной ценз для соискателей – теперь уже 
до 35-40 лет. А правительство и партия власти, в 
свою очередь, потеряли доверие населения – их 
рейтинги снизились до рекордных отметок. 

Кто же выиграл от пенсионной реформы? 
Ожидалось, что повышение возраста позволит 
сэкономить 920 миллиардов рублей, но после 
того как президент внес поправки, смягчающие 
действие закона, финансовый эффект реформы, 
практически, был сведен к нулю. 

Казалось бы, правительственная инициатива 
выгодна сегодняшним пенсионерам, которые 
в итоге должны получить надбавку примерно в 
1000 рублей. Но если вспомнить, что из-за иници-
ированного тем же правительством ограничения 
индексации пенсий среднестатистический нера-
ботающий пенсионер подарил государству 37 644 
рубля, работающий – 79 404, а работающий 
сельский пенсионер – 122 435 рублей за послед-
ние три года, то тысячная надбавка выглядит как 
ничтожная подачка. 

От пенсионной реформы проиграли молодые 
семьи, у которых не будет бабушки-пенсионерки, 
чтобы помочь с воспитанием малышей. Проиг-

рали студенты, которые очень скоро не смогут 
найти работу из-за того, что пожилые будут дер-
жаться за свои места до последнего. Проиграли 
практически все работающие, потому что из-за 
повышения конкуренции на рынке труда зарпла-
ты будут не расти, а снижаться…

При этом, никаких объективных причин для 
повышения пенсионного возраста не было! СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила и альтерна-
тивные источники наполнения бюджета, и более 
справедливый вариант пенсионной реформы. 

ДРУГИЕ «ПОДАРКИ» ПЕНСИОНЕРАМ 
ОТ ПАРТИИ ВЛАСТИ

Пенсионная рефома – не единственный «по-
дарок» от правительства пожилым людям. Один 
из челябинских парламентарией-единороссов 
хвастался, что за год в Думе сделает для избира-
телей больше, чем его коллега из СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ за 20 лет работы в парламенте. И 
действительно, больше, чем наворотили едино-
россы в этом году для того, чтобы окончательно 
утопить пенсионеров в болоте нищеты, едва ли 
можно сделать.  

Мало им было повышения пенсионного возра-
ста, законы, которые ущемляли интересы пожи-
лых людей голосами «Единой России» прини-
мались чуть ли не каждую неделю. Перечислим 
лишь некоторые из них. 14 ноября – отклонили 
внесенную справедливороссами поправку в бюд-
жет, о выделении средств на честную индексацию 
пенсий. Продлили мораторий на индексацию 
пенсий работающих пенсионеров еще на год. 

22 ноября – в очередной раз заморозили нако-
пительную пенсию – фактически конфисковали у 
граждан накопления на 600 миллиардов рублей 
в год. Законопроект касается тех, кто родился 
после 1967 года и добровольно подал заявление 
в ПФР о формировании накопительной пенсии. С 
2014 года 6 % от заработной платы, которые долж-
ны были уходить на накопительную пенсию, на-
правляются на «финансирование страховой части 
трудовой пенсии», то есть идут на выплаты нынеш-
ним пенсионерам. «Предложенная правительством 
мера лишает граждан права распоряжаться своей 
накопительной пенсией, – пояснил депутат Вале-
рий Гартунг. – С 2014 по 2021 год накопительные 
отчисления заморожены. Они по-прежнему идут в 
страховую часть, но гражданин не может уже ими 
распоряжаться по своему усмотрению. Накоплен-
ную сумму просто разделят на период дожития и 
будут выплачивать ежемесячно. Стоит отметить, 
что этот период гораздо больше, чем средняя про-
должительность жизни на пенсии. Поэтому часть 
страховых накоплений большинство людей просто 
не успевают получить».

19 декабря голосами «Единой России» был 
принят законопроект, увеличивающий ожидаемый 
период выплаты накопительной пенсии на шесть 
месяцев. Те есть пенсионный капитал, который 
раньше делили на 246 месяцев, а теперь разде-
лят – на 252. В результате, пенсия станет меньше 
на 2,7 процента. Причем, вот так понемногу от 
пенсии отрезают по кусочку каждый год, каждый 
раз увеличивая период на шесть месяцев. В этом 
году увеличение периода дожития особенно цинич-
но, ведь происходит одновременно с повышением 
пенсионного возраста. Получается, прогнозную 
продолжительность жизни они разом увеличили на 
целый год. 

«Пенсионная реформа – это 
яд для страны, который убивает 
веру в справедливость, в госу-
дарство, в то, что большинство 
людей защищены. Амораль-
ный, антинародный и бессмы-
сленный закон».

Сергей МИРОНОВ, председатель партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

«Правительство говорит, 
что надо повышать пенсион-
ный возраст, потому что скоро 
некому будет содержать пен-
сионеров. Якобы, пенсионеров 
много, а работающих мало. Но 
пенсионеры не домашние пи-

томцы, чтобы их содержать, они своим трудом 
заработали свою пенсию. И если чиновники 
решают пенсионную проблему не увеличени-
ем пенсионного фонда, а уменьшением числа 
пенсионеров, то это говорит только об одном – 
о неумении эффективно хозяйствовать. Совер-
шенно ясно, что повышение пенсионного воз-
раста приведет к еще большему росту уровня 
бедности. С которой, кстати говоря, президент 
Владимир Путин, согласно его майскому указу, 
решил вести активную борьбу. Только вот полу-
чается, что чиновники борются не с бедностью, 
а с бедняками».  

Василий ШВЕЦОВ, секретарь бюро совета ЧРО СР

«Повышение пенсионного 
возраста – это вредительская 
мера. Абсолютно непродуман-
ная, невзвешенная и негра-
мотная с экономической точки 
зрения. Вместо этого нужно 
продолжать настаивать на том, 

чтобы правительство искало деньги в других 
местах. Три триллиона рублей дополнительно 
можно получить от повышения конкуренции 
при госзакупках, 1,8 триллиона даст отмена 
возврата НДС экспортерам сырья, 600 милли-
ардов – введение плоской шкалы страховых 
взносов, 200 миллиардов – прогрессивной шка-
лы подоходного налога. Если хотя бы частично 
эти меры реализовать, денег будет гораздо 
больше, чем даст повышение пенсионного 
возраста!» 

Валерий ГАРТУНГ, депутат Государственной Думы

НОВЫЕ ЗАКОНОПРОЕКТЫ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Над чем работает 
Государственная Дума? 
Рассказываем о наиболее 
интересных законопроектах 
депутата Валерия Гартунга, 
внесенных в осеннюю сессию. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ  
ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ

Согласно законопроекту, оклады (рассчитан-
ные на одну ставку) педагогических работников 
должны быть повышены уже с 1 января 2019 
года. В сфере дошкольного, школьного, профес-
сионального образования – до 100 % от средней 
зарплаты по региону, в сфере высшего – до 
150 %. Кроме того, законопроект предусматри-
вает обширный перечень мер социальной под-
держки педагогов: сокращенный рабочий день, 
более длительные отпуска, на внеочередное 
предоставление жилья нуждающимся, досрочную 
страховую пенсию и 50-процентную компенсацию 
санаторно-курортного лечения.

ЗАЩИТИТЬ РОССИЙСКУЮ 
ЭКОНОМИКУ ОТ ОФШОРОВ

Проект федерального закона «О страте-
гических (системообразующих) организациях 
российской экономики и их дочерних организа-
циях» был разработан на основании поручений 
президента о дополнительных мерах по стимули-
рованию экономического роста и нацелен на то, 
чтобы перевести в национальную юрисдикцию 
наиболее значимые организации страны.

Авторы законопроекта предлагают уста-
новить критерии стратегических предприятий 
(размер выручки – не менее 10 млрд рублей в 
год, уплаченных налогов – не менее трех млрд за 
три года, численность персонала – не менее 1,5 
тысяч человек) и законодательно закрепить, что 
собственники организаций, подпадающих под 
эти критерии, должны находиться в юрисдикции 
Российской Федерации.

По мнению авторов законопроекта, если 
контролирующие акционеры подобных организа-
ций не будут находиться в юрисдикции РФ, это 
сможет стать угрозой национальной безопасно-
сти страны.

ВЫБИРАТЬ, КОГДА ВЫХОДИТЬ  
НА ПЕНСИЮ

Для того чтобы не ущемлять права тех, кто 
не согласен с правительственной пенсионной 
реформой, депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» предложили внести в закон «О страхо-
вых пенсиях» поправки, в соответствии с кото-
рыми граждане смогут сами выбирать для себя 
пенсионный возраст.

«Право на страховую пенсию по старости 
будет возникать по заявлению гражданина: для 
мужчин в возрасте от 60 до 65 лет, а для жен-
щин – в возрасте от 55 до 60 лет», – говорится в 
пояснительной записке к законопроекту.

По умолчанию (если гражданин соответству-
ющего заявления не напишет), предлагается вы-
плачивать пенсии по нижней возрастной границе: 
женщинам – с 55 лет, мужчинам – с 60.

ПЕНСИЯ ПО НАСЛЕДСТВУ

Законопроект дает возможность наследникам 
получать пенсию за рано умершего пенсионера.  
«В настоящее время государство получает 
необоснованную выгоду в виде недополученных 
гражданами страховых пенсий в связи с насту-
плением смерти в раннем возрасте, – говорится 
в пояснительной записке к законопроекту. – 
Лицо, которое уплачивало страховые пенсионные 
взносы в течение жизни, должно иметь гарантии 
по их возврату данному гражданину либо его 
наследникам». 

С повышением пенсионного возраста ситуа-
ция только усугубится: больше людей до пенсии 
не доживут, соответственно, больше людей «по-
дарят государству» те взносы, которые уплачива-
ли с каждой зарплаты. Особенно актуальна эта 
проблема для Челябинской области, где средняя 
продолжительность жизни у мужчин ниже, чем 
новый возраст выхода на пенсию.

Чтобы сгладить несправедливость, депутаты 
фракции «Справедливая Россия» предложили 
сделать право на получение пенсии наследуе-
мым. Законопроект вводит понятие «гарантиро-
ванный период получения страховой пенсии по 
старости» (это так называемый «срок дожития», 

определяемый правительством, плюс пять лет). 
Если гражданин умирает до истечения этого пе-
риода, то право на получение его пенсии перехо-
дит к его наследникам. 

ЭЛЕКТРОННЫЕ СУДЕБНЫЕ 
УВЕДОМЛЕНИЯ

В настоящее время судебные уведомления 
отправляют Почтой России. В почтовый ящик 
гражданина приходит извещение, с которым он 
может подойти в почтовое отделение и получить 
уведомление. Если за семь дней он этого не 
сделает, то документы возвращаются в суд, а 
гражданин официально считается уклонившимся 
от получения уведомления.

Такой порядок создает массу неудобств 
для законопослушных граждан, которые в силу 
разных причин временно отсутствуют по месту 
регистрации (например, находясь в отпуске, ко-
мандировке или на лечении в больнице).

Чтобы решить проблему, парламентарий 
предложил дублировать уведомления по элек-
тронной почте, которую гражданин указывает при 
регистрации на сайтах «Госуслуги» или «Почта 
России». По мнению авторов законопроекта, 
предложенные изменения помогут минимизиро-
вать количество решений суда, вынесенных без 
участия одной из сторон (не получившей сво-
евременно извещение), и будут способствовать 
соблюдению баланса прав граждан.

Вячеслав Володин отметил Валерия 
Гартунга за активную работу  
в Государственной Думе 
По итогам осенней сессии спикер федерального 
парламента назвал четверых депутатов, 
которые работали на пленарных заседаниях 
наиболее активно. Единственный представитель 
Челябинской области в четверке лучших – 
справедливоросс Валерий Гартунг. За время 
осенней сессии парламентарий выступил на 
пленарных заседаниях 68 раз. 

 Повышение  
пенсионного  

возраста

Заморозка  
накопительных  

пенсий

Увеличение  
периода  
дожития

Виталий Бахметьев ЗА ЗА ЗА

Андрей Барышев Не голосовал ЗА ЗА

Владимир Бурматов ЗА ЗА ЗА

Дмитрий Вяткин ЗА ЗА ЗА

Валерий Гартунг ПРОТИВ ПРОТИВ ПРОТИВ

Олег Колесников ЗА Не голосовал ЗА

Анатолий Литовченко ЗА ЗА ЗА

Виталий Пашин ПРОТИВ ПРОТИВ ПРОТИВ

Василий Шишкоедов ЗА ЗА ЗА

Елена Ямпольская ЗА Не голосовал ЗА

КАК ПРОГОЛОСОВАЛ ДЕПУТАТ, ЗА КОТОРОГО ГОЛОСОВАЛИ ВЫ:



Сначала жильцы пытались решить проблемы 
самостоятельно, но и строители, и чиновники в 
один голос отвечали им, что все работы законны, 
а проект согласован с главархитектурой.

В центре защиты прав граждан «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» юрист Ксения Морозова 
пояснила обеспокоенным заявителям, что в со-
ответствии с Жилищным кодексом, прежде чем 
проводить перепланировку, магазин должен был 
получить согласие собственников квартир.

Поскольку жильцы согласия на работы не 
давали, решено было обратиться в суд. Юрист 
написала для них исковое заявление и дали под-
робную информацию, куда и как обращаться. Тем 
не менее, суд первой инстанции встал на сторону 
магазина. Но жильцы решили бороться дальше. В 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ им помогли составить 
апелляционную жалобу – и суд ее удовлетворил. 
Теперь магазин обязан будет не только остано-
вить незаконную перепланировку, но и исправить 
весь тот ущерб, который причинили дому строи-
тельные работы.

«Хорошо, что незаконные работы удалось 
остановить до того, как урон, нанесенный дому, 
стал необратимым, – комментирует руководитель 
Центра защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Ксения Морозова. – К сожалению, 
подобные случаи в Челябинске не редкость, 
поэтому жильцам многоквартирных домов нужно 
быть бдительными. Если в вашем доме задума-
ли сомнительную перепланировку, обращайтесь 
в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Мы проверим 
законность работ, их безопасность и поможем 
защитить ваши права».

ДОБИЛИСЬ ОФОРМЛЕНИЯ 
НАДБАВКИ К ПЕНСИИ
Перерасчет на 5 886 рублей и 
ежемесячная надбавка в размере 1962 
рублей – добиться справедливости от 
Пенсионного фонда удалось только после 
обращения к депутату Государственной 
Думы Валерию Гартунгу.

Жительнице Копейска Нине Усольцевой в 
этом году исполнилось 80 лет. Отметив Юбилей, 

она ожидала, что, как и большинство ее ровесни-
ков, получит прибавку к пенсии, но, к ее величай-
шему разочарованию, ежемесячная выплата не 
выросла ни на копеечку.

Первым делом, Нина Петровна позвонила 
в Пенсионный Фонд. Ходить пенсионерке уже 
сложно, поэтому сотрудник ПФР приехал к ней 
на дом. Но пояснения, которые дала специалист, 
были неутешительны. Как оказалось, повышение 
пенсии Нине Петровне не положено, потому что 
она получает пенсию по потере кормильца. Пен-
сионерка спросила сотрудника фонда, можно ли 
перейти на пенсию по старости, чтобы получить 
все-таки надбавку, но, по ее словам, положитель-
ного ответа ей не дали.

За помощью Нина Усольцева обратилась к 
депутату Государственной Думы Валерию Гар-
тунгу. «Я прожила долгую и сложную жизнь, – на-
писала Нина Петровна в письме депутату. – Мой 
отец погиб на войне в феврале 1943 года. На 
мою долю выпало множество испытаний. Я поте-
ряла много здоровья, стала инвалидом... Почему 
сейчас после 80 лет моя пенсия не увеличива-
ется? Неужели не заслужила? Помогите мне 
разобраться. Ведь должна же как-то облегчаться 
жизнь пенсионеров на закате?»

Чтобы помочь пенсионерке, парламентарий 
направил запрос в областной пенсионный фонд, 
попросил проверить факты и подобрать для за-
явительницы наиболее выгодный вариант начи-
сления пенсии.

В результате, уже через месяц Нина Усоль-
цева получила из Пенсионного фонда радостную 
новость. Теперь ее пенсия будет выше на 15 %  
(+ 1962 рубля ежемесячно), более того, за три 
прошедших месяца ей сделают перерасчет и 
доплатят еще 5 886 рублей.

12 ТЫСЯЧ ПЕНСИИ ДОПЛАТИЛИ 
ЖИТЕЛЬНИЦЕ АРГАЯША 
БЛАГОДАРЯ СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ

В течение двух лет Пенсионный фонд 
занижал женщине пенсию. Юристы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ помогли 
добиться перерасчета.

«Много лет я проработала крановщицей, хоро-
шую зарплату получала, а пенсию мне начислили 
всего 8 484 рубля!» – возмущается жительница Ар-
гаяша Лилия Закирова. Удивившись такой «щедро-
сти» со стороны государства, пенсионерка решила 
пойти поискать правды в Пенсионном фонде. «Там 
мне сказали, что пенсию насчитывает компью-
тер, – рассказывает Лилия Закиевна. – А если мне 
что-то не нравится в работе аргаяшского отделения 
ПФР, посоветовали переезжать в другой район. Я 
расстроилась и ушла ни с чем. Дома рассказала о 
своей беде подружке из Миасса, и она посоветова-
ла мне съездить в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Ей 
самой там помогли добиться перерасчета пенсии. 
И многим, говорят, помогают».

В Центре защиты прав граждан «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» юрист вместе с пенсионеркой 
подготовила заявление в Управление Пенсионно-
го Фонда РФ в Аргаяшском районе Челябинской 
области с просьбой дать письменные разъясне-
ния по порядку начисления пенсии заявителю. 
Отвечая на заявление, специалисты ПФР об-
наружили ошибку в собственных расчетах – не 
были учтены нестраховые периоды. В результате, 
теперь пенсионерке дополнительно выплатили 
12 512 рублей и повысили ежемесячную пенсию.

«Спасибо огромное СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ! 12 тысяч – это для меня большие деньги 
и большая радость, – говорит Лилия Закиро-
ва. – Не зря мы на выборах всегда за эту партию 
голосуем».

ПОМОГЛИ ОФОРМИТЬ СУБСИДИЮ

Несколько лет пенсионерка Алла Елчева 
пыталась получить законную субсидию 
на оплату ЖКХ. Победить систему 
удалось только после обращения в 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ.

«Более половины пенсии уходило на оплату 
счетов за коммунальные услуги, – рассказывает 
Алла Елчева. – А с наступлением отопительно-
го сезона я даже спать не могла, все думала, а 
вдруг не хватит моей пенсии, и на что я жить-то 
буду, когда все квитанции оплачу?»

У Аллы Елчевой большая трехкомнатная 
квартира, и обходится она ей недешево. При 
этом, в ее собственности только доля от жилья. 
Часть квартиры принадлежит самой Алле Нико-
лаевне, а часть – ее сыну. Вместе с ними пропи-
саны двое внуков. По закону, если счета разде-
лены, то Алле Николаевне полагается субсидия, 
при условии, что ее затраты на ЖКХ превышают 
22 % от дохода. Но получить ее оказалось не так-
то просто.

«Когда я попыталась оформить право на 
субсидию, мне сказали, что внуки, почему-то 
записаны на моей доле, поэтому деньги мне не 
полагаются, – жалуется Алла Николаевна. – За 
помощью я, конечно, пошла в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. Здесь мне не раз уже помогали и с 
советом дома, и с другими вопросами. Однажды 
депутат Государственной Думы Валерий Гартунг 
даже сам запрос написал, чтобы квартиру эту у 
меня не отняли. Помогли и на этот раз. Расска-
зали, как правильно оформить заявление, куда 
его отнести. Теперь я получаю субсидию – 2 161 
рубль к каждой пенсии. Для меня это большая 
радость и подспорье в хозяйстве. А СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ – огромное спасибо!»

ЗАЩИТИЛИ ЖИТЕЛЕЙ УРАИМА  
ОТ ПРОИЗВОЛА ЧИНОВНИКОВ
Жители южноуральского поселка 
пожаловались депутату Валерию Гартунгу 
на незаконное расселение. После 
депутатского запроса в прокуратуру, 
справедливость удалось восстановить.

Поселок Ураим был когда-то оживленным и 
перспективным. Жители занимались пчеловод-
ством, рыбалкой, держали скотину. Сюда регу-
лярно ходили электрички из Нязепетровска. Но 
постепенно поселок начал умирать. Большинство 
жителей разъехались, железнодорожное направ-
ление закрыли, дороги перестали ремонтиро-
вать... В результате, сейчас Ураим фактически 
отрезан от жизни. Здесь нет ни садиков, ни школ, 
ни аптек, ни магазинов, а по дороге, ведущей к 
ним, может проехать только внедорожник. И тем 
не менее, для немногих своих жителей Ураим 
остается домом, единственным и любимым.

В июле 2018 года администрация Нязепе-
тровского района объявила: поселок планируется 
расселить. Дело в том, что на его территории 
обнаружили железную руду, и власти постави-
ли земли в резерв. Но, по-видимому, чтобы не 
переплачивать за выкуп земель, администрация 
быстренько, не дожидаясь заявления от граждан, 
признала все дома поселка ветхоаварийными.

При этом сами жители Ураима считают свои 
дома добротными и вполне пригодными для жиз-
ни. «Признали наши дома негодными и велели 
выселяться, – рассказывает Наталья Мистахо-
ва. – Если бы что-то достойное предложили, мы 
бы согласились. Но они сказали: ищите, что най-
дете, а если не хватит средств, добавите свои. А 

сколько они заплатят нам за дома, которые сами 
же объявили непригодными? Разве сможем мы 
на эту сумму купить жилье?»

Со своей бедой жители поселка пришли на 
прием к депутату Государственной Думы Вале-
рию Гартунгу. «Ситуация уникальная, – коммен-
тирует парламентарий. – Обычно люди жалуются 
на то, что власти отказываются признавать дома 
ветхоаварийными, сносить их и расселять. Таких 
обращений очень много, особенно по Копейску. 
В Нязепетровске все наоборот. Конечно, у вла-
стей есть законное право выкупать земли, но 
компенсация за них должна быть справедливой. 
Для того чтобы не допустить искусственного 
занижения выкупной цены участков, я направил 
депутатский запрос прокурору области».

В результате, незаконные решения о призна-
нии домов аварийными были отменены. Теперь 
жители смогут получить за свои дома справедли-
вые компенсации. 

СПАСЛИ ДОМ  
ОТ РАЗРУШИТЕЛЬНОЙ 
ПЕРЕПЛАНИРОВКИ

Жильцы дома № 58 по улице Энгельса 
пришли в Центр защиты прав граждан 
в отчаянии: после того, как магазин, 
расположенный на первом этаже, решил 
обустроить дополнительную входную 
группу, по фасаду пошли трещины.

«Трещины с обеих сторон, – рассказала Флю-
ра Багаутдинова. – В квартирах стало холодно. А 
работы продолжаются – мы просто боимся, что 
будет с нашим домом дальше». 

НУЖНА ПОМОЩЬ? ЗВОНИТЕ!
Центры защиты прав граждан «Справедливая Россия» 
в Челябинской области ежедневно оказывают правовую 
и консультационную помощь сотням южноуральцев 
абсолютно бесплатно.

2018 год:  
цифры, которыми 
можно гордиться
6 170 000 рублей вернули 
жителям Челябинской области 
благодаря работе юристов и 
депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ;

1690 обращений поступило от 
граждан в 2018 году;

449 депутатских запросов 
отправил лидер челябинской 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Валерий 
Гартунг для решения проблем 
заявителей.

В 2018 году осо-
бенно много обра-
щений в приемную 
Валерия Гартунга по-
ступило по вопросам 
валютной ипотеки, 
долевого строитель-
ства, нарушенным 
правам вкладчиков.

Тысячам людей 
со всей России уда-
лось помочь. 

 

Гузель ВОЛОШИНА, юрист, помощник 
депутата Государственной Думы Валерия 

Гартунга

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

(351) 202-02-19
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ПАРТИЙЦЫ ПРОТИВ ПОЖАРОВ
Челябинская СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ совместно с 
ГУ МЧС и при поддержке регионального Министерства 
общественной безопасности организует волонтерские 
противопожарные проверки. 

26 ноября на базе Южно-уральского государ-
ственного университета активисты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ из Челябинска, Магнитогорска, 
Каслей, Златоуста, Миасса и других городов 
прошли обучение, позволяющее организовывать 

волонтерские проверки пожарной безопасности в 
общественных местах, муниципальных учрежде-
ниях и торговых комплексах. Партийцам расска-
зали о том, как проводятся проверки, привели 
примеры распространенных нарушений. Теперь 
каждый из них сможет сам посмотреть, действи-
тельно ли безопасна школа, поликлиника, мага-
зин, расположенные в их округе.  

В роли преподавателей на обучении вы-
ступали представители МЧС, Министерства 
общественной безопасности, сотрудники кафе-
дры Безопасности жизнедеятельности ЮУрГУ. 
«Очень приятно было видеть, что люди из разных 
городов специально приехали послушать наши 
лекции, – отмечает заместитель регионального 
министра общественной безопасности Валерий 
Устинов. –  Такой настрой очень важен. Видно, 
что люди заинтересованы. Вообще, я считаю, 
что мероприятие очень полезное, но нужно еще 
обозначить правовые рамки таких проверок. 
Будем работать над этим. Кроме того, я пореко-
мендовал справедливороссам не ограничиваться 
учреждениями, а провести проверки в частном 

секторе. Ведь именно здесь происходит 85 % по-
жаров. И если места массового скопления людей 
мы регулярно контролируем, то без помощи об-
щественников охватить проверками все частные 
дома едва ли возможно». 

В ближайшее время волонтерские противопо-
жарные рейды пройдут в Челябинске и крупных 
городах области. «Идея организовать провер-
ки появилась несколько месяцев назад. После 
трагедии в Кемерово на федеральном уровне 
был запущен партийный проект по привлечению 
активистов к контролю пожарной безопасности, 
– комментирует секретарь бюро советы ЧРО СР 
Василий Швецов. – Конечно, официального ста-
туса инспектора у наших проверяющих нет. Но у 
них есть право отправлять сигналы о нарушениях 
в МЧС. И такие сообщения станут уже поводом 
для строгой внеплановой проверки. Отдельная 
благодарность ГУ МЧС Челябинской области 
и региональному Министерству общественной 
безопасности за то, что не отнеслись к нашему 
проекту формально, а оказали действительно 
ценную помощь и поддержку».

ЗСО пересмотрит скандальный 
законопроект о митингах

В октябре в Законодательном собрании Челя-
бинской области разгорелась целая дискуссия. Че-
лябинская городская дума предложила запретить 
гражданам региона проводить публичные меро-
приятия (митинги, шествия, пикеты, демонстрации 
и др.) ближе, чем за 50 метров от зданий государ-
ственных и муниципальных структур. Депутаты 
«Единой России» предложение, разумеется, под-
держали. Против выступили справедливороссы. 

«Люди выходят на митинги, когда власть их 
не слышит и не может решить их проблемы. А 
мы: “с глаз долой — из сердца вон”, – отметила 
депутат Ольга Мухометьярова в своем высту-
плении по законопроекту. – Подальше от прави-
тельства, подальше от муниципальных органов. 
Сегодня мы запретим им митинговать, а дальше 
они уйдут в подполье!»

Депутаты фракций КПРФ и ЛПДР также 
высказались о том, что законопроект принесет 

больше вреда, чем пользы. Тем не менее, по-
скольку депутатов «Единой России» в Законода-
тельном собрании Челябинской области боль-
шинство, скандальная инициатива все-таки была 
принята в первом чтении. 

Но Ольга Мухометьярова решила бороться 
дальше. «О решении, которое приняли едино-
россы по митингам, я рассказала СМИ и в соцсе-
тях, – говорит Ольга Ивановна. – Получила очень 
много откликов. Инициативная группа даже 
организовала сбор подписей против этого зако-
на. На заседании профильного комитета я также 
выступила с аргументами против ограничений на 
проведение митингов».

В результате, мнение оппозиции и неравно-
душных жителей Южного Урала было услышано. 
Комитет рекомендовал Законодательному собра-
нию вернуть закон на доработку. 

Единороссам не удалось продавить новые 
ограничения для митингов в Челябинской 
области. За южноуральцев вступились 
депутаты-справедливороссы. 

Копейчане просят 
снизить налоги до 
уровня Челябинска
На 263 % выросла средняя налоговая нагрузка на копейчанина 
за последние два года. Депутаты-справедливороссы 
предлагают снизить ставку до уровня Челябинска. 

28 ноября на заседании Собра-
ния депутатов Копейского окру-
га разгорелась дискуссия из-за 
налога на имущество физических 
лиц. Дело в том, что за последнее 
время сумма налога выросла в 
разы, во-первых, из-за того, что 
для расчета налога стали исполь-
зовать кадастровую стоимость, а 
во-вторых, потому что стоимость 
эта сильно завышена по сравне-
нию с рыночной. 

«По факту мы получили сле-
дующее, – рассказывает депу-
тат-справедливоросс Дмитрий 
Сумин. – Сумма исчисленного 
налога за 2016 год – 25 620 000 
рублей, за 2017 год – 55 114 000 
рублей, а за 2018 прогнозирует-
ся 67 388 369 рублей. Если учи-

тывать, что при этом реальные 
доходы населения падают (не-
значительный рост зарплаты 0,8 
% съеден инфляцией 4,2%), что 
61 % налогоплательщиков имеют 
доходы ниже средней зарплаты по 
городу, подобный рост налогов не 
обоснован и несправедлив». 

Дмитрий Сумин предложил 
депутатам снизить действующую 
ставку налога (0,3 %) хотя бы до 
уровня, установленного в Челя-
бинске (0,1 %). По результатам го-
лосования, предложение Дмитрия 
Сумина поддержали только семь 
депутатов. 13 проголосовали про-
тив. Однако в итоге, на заседании 
все-таки было принято решение 
снизить ставку, но, к сожалению, 
на до 0,1 %, а до 0,22 %. 

«Я считаю, что такой коррек-
тировки ставки явно недостаточ-
но, – говорит Дмитрий Сумин. – 
Буду готовить законотворческую 
инициативу о дополнительном 
снижении налога. Если глава даст 
добро, то она будет рассматри-
ваться на заседании Собрания 
депутатов. Причём мы вынесем 
предложение о поименном голо-
совании – сразу будет видно кто 
поддерживает своих граждан, 
а кто не в силах отстаивать их 
интересы».

Как заставить власти 
ремонтировать 
дороги
Активист партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр 
Грамачков добился восстановления разбитых участков улиц 
Дзержинского и Гранитная в Челябинске.

Проблемы с благоустройством 
у жителей микрорайона начались 
в 2017 году. Компания, которая 
проводила коммуникации к ново-
стройкам, перекопала все дороги 
во дворе, а привести их потом в 
пригодный для использования вид 
отказалась.

Более ста семей все это время 
вынуждены были тонуть в грязи и 
портить свои машины, пытаясь до-
браться домой по бездорожью. «В 
конце концов, стало уже очевидно, 
что власти не собираются решать 
проблему, – рассказывает спра-
ведливоросс Александр Грамач-
ков, – и я решил лично заняться 
этим вопросом».

Но на практике все оказалось 
не так-то просто. Куда только ни 
обращался Александр: и в Комитет 
по благоустройству Контрольно-
технического отдела Челябинска, и 
в администрацию Ленинского рай-
она, и в управляющую компанию 
ООО «Гефест», даже телевидение 
приглашал снять сюжет. В ответ он 
получал только обещания.

«Заместитель Главы Ленинско-
го района Зуфар Нургалиев клят-
венно заверил, что с проблемой 
разберутся и до конца сентября 
все восстановят, – говорит Алек-
сандр Грамачков. – Я набрался 

терпения. Но и в октябре дело с 
мертвой точки не сдвинулось».

Тогда Александр решил обра-
титься в прокуратуру – и на прием 
к прокурору Ленинского района он 
поехал вместе с тележурналистами. 
«Уже через неделю после выхода 
сюжета в эфир асфальтное покры-
тие на прилегающей территории 
восстановили, – отмечает Алек-
сандр Грамачков. – Это была первая 
результативная работа, и я решил 
не останавливаться на достигнутом. 
Направил письмо в администрацию 
Челябинска с просьбой обустро-
ить улицу Гранитную (участок от 
Энергетиков до Дзержинского). И 
уже через месяц начались рабо-
ты – дорогу подсыпали. Но чтобы 
положить асфальт, придется ждать 
весны. Буду держать этот вопрос на 
контроле».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила 
расширить список льготников по 
транспортному налогу
Соответствующий законопроект уже внесен в 
Законодательное собрание Челябинской области.

В октябре 
ЗСО приняло 
законопроект, 
по которо-
му ставка в 
1 рубль за 
лошадиную 
силу распро-
страняется и 

на льготников, владеющих мощ-
ными автомобилями (150-180 л.с.). 
В ходе дискуссии депутат Ольга 
Мухометьярова обратила внима-
ние коллег, что несколько важных 
категорий льготников не включены 
в законопроект – это семьи с деть-
ми-инвалидами; лица, подвергши-
еся воздействию радиации; инва-
лиды боевых действий, участники 
ВОВ и другие.

Чтобы не ущемлять интересов 
вышеперечисленных категорий 
граждан, депутат предложила 
не исключать процедуру второго 
чтения, а при помощи поправок 
дополнить список льготников. Но 
большинство депутатов, которое 

представлено в ЗСО фракцией 
«Единая Россия», видимо, посчита-
ли интересы неучтенных льготников, 
незначительными и отклонили пред-
ложение Ольги Мухометьяровой.

«Обидно, конечно, что нам 
отказали, – комментирует Ольга 
Ивановна. – По нашим подсчетам, 
льготников, которых мы предлагали 
включить в законопроект, не так уж 
и много – всего 570 человек. Сни-
жение налогов для них будет «сто-
ить» бюджету всего четыре миллио-
на рублей. И деньги на это есть – по 
информации Минфина, в бюджете 
области в этом году 5 миллиардов 
дополнительных доходов».

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ планируют продолжать 
бороться за права льготников. 
Поскольку дополнить правительст-
венный законопроект поправками 
не удалось, сразу после заседания 
депутаты внесли в Законодатель-
ное собрание отдельный законо-
проект, направленный на расшире-
ние льгот.

Зингейка выбрала 
справедливого главу
Справедливоросс Сергей Репьев избран главой Зингейского 
сельского поселения. 

Сергей Репьев – врач-ветери-
нар с огромным стажем и двумя 
высшими образованиями: меди-
цинским (Троицкий ветеринарный 
институт) и юридическим (РАН-
ХиГС). С 2014 года работает депу-
татом Совета в Зингейском. За это 
время добился передачи части зе-
мель в собственность поселка, что 
позволило создать более выгодные 
условия для местных фермеров. 
Боролся с разбазариванием объ-
ектов, отданных в доверительное 
управление, но фактически остав-
шихся бесхозными. 9 сентября 
2018 года избрался на новый срок 
в совет от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. 30 ноября стал главой 
сельского поселения. 

В планах нового главы вернуть 
земли бывшего совхоза в собствен-
ность поселка, восстановить Зерно-
ток, наладить в селе производство. 

«Я настроен на ломовую ра-
боту, – говорит Сергей Репьев. – 
Знаю, что это непросто.  На самом 
деле, любая работа трудна, если 

делать ее добросовестно. Мне бы 
хотелось наладить жизнь в Зин-
гейке. Слава Богу, нам удалось 
сохранить в селе больницу и школу. 
А главное – людей, которые могут 
работать и приносить пользу своей 
стране. На самом деле, у нас еще 
много есть производственных объ-
ектов, которые не успели раста-
щить, но они находятся в плачевном 
состоянии. Здесь нужно восстанав-
ливать производство, проводить 
серьезную работу с людьми. Кроме 
нас самих, нам никто не поможет. 
Я это давно понял. Хорошо, что 
теперь и люди это поняли». 



Сотни детей из малообеспеченных и неполных семей могли 
лишиться любимого праздника. Спасти зимнее чудо удалось 
благодаря Детскому благотворительному фонду Валерия Гартунга.

Все совсем как в рождественской сказке, ког-
да в бедные, изголодавшиеся семьи, благодаря 
добрым людям, приходит праздник и рождествен-
ское чудо. Только все на самом деле. 

Челябинский благотворительный центр 
«Берег» работает с беременными женщинами и 
одинокими мамами с маленькими детьми, остав-
шимися без жилья или попавшими в трудную 
жизненную ситуацию. Специалисты центра дают 
женщинам временный приют, помогают продук-
тами, одеждой, советом и добрым словом. А на 
Рождество «Берег» ежегодно проводит для своих 
подопечных ёлку. 

Чтобы оплатить праздничный спектакль и 
сладкие подарки, руководитель «Берега» Вла-
димир Панарин обычно обращается за помощью 

к спонсорам. Но этот год, 
видимо, оказался тяжелым 
для челябинских предпри-
нимателей, и спонсора 
найти никак не удавалось. 
«Мы разослали письма 
всем, кто обычно нам помо-
гает, но ответа все не было 
и не было, – рассказывает 
руководитель центра «Бе-
рег» отец Владимир (Пана-
рин). – И вот в последний 
момент, когда я уже начал 
думать, что наше новогод-
нее чудо не состоится и 
надо как-то сообщить подопечным ребятишкам, 

что праздника не будет, 
оплатить ёлку согласился 
депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг. Для 
нас, сотрудников «Берега», 
для наших подопечных мам 
и детей это, конечно, огром-
ная радость. Добавлю, что 
Валерий Карлович помога-
ет нам вот уже много лет – 
не разово, а регулярно. Он 
всегда откликается на наши 
просьбы, не оставляет нас. 
Вот и сейчас помог спасти 
Рождество». 

Подготовка к спектаклю 
и празднику с подарками 
для 190 малышей центра 
«Берег» в самом разгаре. 

И уже в первых числах января рождественская 
ёлка загорится для них не просто огоньками гир-
лянд, а светом надежды. 

«В Челябинске много 
семей, которые нужда-
ются в помощи и поддер-
жке, – говорит Владимир 
Панарин. – Я уверен, что 
из-за низкого достатка в 
семье, дети не должны 
лишаться праздника и 
новогоднего чуда. Если 
ребенок с детства видит 
добрые дела, получает 
помощь и поддержку, 
когда он вырастает, то происходит ответная реак-
ция – и он тоже начинает помогать нуждающим-
ся. Так формируется культура благотворительно-
сти и добрых дел. Это очень важно для нашего 
общества». 

И еще тысяча подарков!
Целая гора подарочных наборов со сладостями и новогодними 
книжками подготовлена Детским фондом Валерия Гартунга, 
чтобы поздравить малышей Челябинской области. 

Традицию угощать ребятишек 
региона с Новым годом депутат 
Государственной Думы Валерий 
Гартунг поддерживает вот уже 
двадцать лет! Обычно подарки 
получают те, кто больше всего в 
них нуждаются: дети-инвалиды, 
многодетные, малообеспеченные, 
неполные семьи. В этом году для 
них закуплена тысяча подарков. 

«Одно из самых ярких моих 
новогодних воспоминаний из 
детства – как мама привозила 
мне сладкий подарок, – расска-
зывает Валерий Гартунг. – Там 
обязательно было яблоко, апель-
син, вафля, печенье и конфеты… 
Две-три штучки из них даже были 
шоколадными. Это было просто 
сокровище для детей того време-

ни. Помню, как коллекционировал 
«золотинки» – кусочки фольги, 
который вкладывали под фантик 
шоколадной конфеты. И какая 
радость была достать из подар-
ка самую вкусную шоколадную 
конфету… Подарок с конфетами 
для ребенка в то время был насто-
ящим чудом. Сладости ведь мы 
видели только в Новый год. Поэто-
му в Детском благотворительном 
фонде есть традиция – раздавать 
в Новый год сладкие подарки 
малообеспеченным семьям. Я 
надеюсь, что наш подарок будет 
маленьким новогодним чудом для 
ребенка. Дети должны верить в 
чудеса. Тогда из них вырастают 
счастливые люди».

1.Посох. 2. Кай. 3. Северный ледивитый. 4. Лиса. 5. Маскарад. 6. Дед (Мороз). 7. Спасская башня. 8. Петр Первый. 
 9. 18 ноября. 10. Ножка. 11. Лошади символизируют три зимних месяца. 12. День первого снега. 13. Калининград. 

 14. Островский. 15. Якутия. 

ОТВЕТЫ НА ВИКТОРИНУ
«НОВОГОДНИЙ 
 МОЗГОМЕР», СТР. 12

МНЕНИЕ

Василий Швецов, секретарь бюро 
совета ЧРО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:

Власти не хотят видеть 
экологические  
проблемы

Челябинск вновь на-
крыло смогом. А сколько 
было заявлений на эту 
тему, сколько показатель-
ных интервью и обещаний! 
Весной даже президент указал на проблему 
челябинского воздуха. Но прошло уже больше 
полугода, а в городе по-прежнему нечем ды-
шать. Власти либо вообще на имеют никаких 
рычагов влияния на ситуацию, либо не хотят 
ссориться с крупным бизнесом, а бизнесмены 
в кулуарах говорят, что внедрение технологий, 
которые позволили бы снизить выбросы, им 
попросту не выгодно. 

Не окупается, по подсчетам властей, и 
метро. Поэтому из года в год город продолжает 
фактически зарывать в землю сотни миллио-
нов на поддержание недостроя. А челябинцы 
продолжают дышать выхлопными газами от 
километровых пробок, которые усугубляют и 
без того плачевное состояние воздуха.

Нельзя увязывать заботу об окружающей 
среде с окупаемостью. Здесь речь идет не 
о сиюминутной выгоде, а о стратегическом 
планировании, заботе о человеческих ресурсах 
о развитии области в целом. Ведь из-за того, 
что в городе нечем дышать, люди массово 
уезжают в другие регионы, и сами же предпри-
ятия-загрязнители теряют квалифицированные 
кадры. 

Весь мир это уже давно понял и пере-
строил производство еще полвека назад. А 
заявления чиновников и олигархов о том, что 
экологичные технологии нерентабельны, – 
это не более, чем отговорки. В конце концов, 
можно заняться вопросом окупаемости работы 
Законодательного собрания области и других 
уровней власти. 

При этом, все протесты, экологические 
движения, митинги, петиции сегодня как глас 
вопиющего в пустыне. Властям проще их 
ограничивать и запрещать, чем слышать и 
решать проблемы. И единственное, что могло 
бы положить конец сегодняшней тотальной 
глухоте властей, – это возврат прямых выборов 
на всех уровнях. Когда власть будет избираться 
напрямую, когда она будет перед населением 
отчитываться за свои действия, за выполнение 
своих обещаний, только тогда она будет заин-
тересован в реальной работе, а не в создании 
ее видимости. 

Сергей БОРОЗДИН, муниципальный 
депутат: 

Конечно, сейчас 
остроту «мусорной» 
проблемы временно 
удалось снять. Но 
многое еще предсто-
ит сделать. Сейчас 
челябинский мусор 
возят в Полетаево, но 
там емкость полиго-
на очень небольшая, 
и надо уже решать 
вопрос о том, куда везти отходы потом. Для того 
чтобы тарифы на мусор не выросли дважды, 
нужно вводить раздельный сбор мусора. У нас 
в Ленинском районе на улице Коммунаров уже 
установили специальные контейнеры для отхо-
дов, подлежащих утилизации. Однако сама про-
цедура раздельного сбора отработана не везде. 
Избиратели жаловались мне, что видели, как и 
из спецконтейнера, и из обычных баков содер-
жимое мусорщики ссыпают в одну машину. 

Очевидно, что управление и контроль в 
Челябинске – это слабое место. Да и сам факт 
того, что несколько недель город стоял, завален-
ный отходами, говорит об этом же.  Я считаю, 
вина за «мусорный коллапс» лежит на исполни-
тельной власти. 

НОВОСТИ

СПАСЕННОЕ РОЖДЕСТВОА ВАМ ВЕРНУЛИ ДЕНЬГИ 
ЗА МУСОРНЫЙ КОЛЛАПС?
Целый месяц Челябинск утопал в мусоре. По закону вы имеете право 
на перерасчет за некачественно оказанную услугу. 

В некоторых районах Челябинска перерасчет сделали автоматически, и уже в ноябре счета за вывоз мусора 
были уменьшены. Но некоторые компании не сделали этого до сих пор. Если ваш дом в числе тех, о которых ком-
мунальщики предпочли забыть, воспользуйтесь нашей инструкцией, чтобы восстановить справедливость. 

1 ШАГ: СОБИРАЕМ ДОКАЗАТЕЛЬСТВА
Лучшее доказательство того, что мусор не вывозили, – акт о некачественно оказанной услуге. Лучше всего 

заверить его в управляющей компании. Но практика показывает, что часто «управляйки» отказываются выезжать 
на место и актировать невывезенную мусорку. В таком случае акт можно составить самостоятельно. В свободной 
форме запишите, сколько дней не вывозился мусор, приложите фотографии. Обязательно укажите адрес и Ваши 
контакты для обратной связи. Поставьте свою подпись и предложите подписаться соседям.

2 ШАГ: ЖАЛУЕМСЯ

Жаловаться надо не дома на кухне, не маме по телефону и даже не в соцсетях, а, во-первых, в компанию, ко-
торая предоставляет вам услугу (на квитанции должен быть ее телефон), во-вторых, в городскую администрацию 
– электронное обращение можно отправить по ссылке  
https://priemnaya.cheladmin.ru/add_request, в-третьих, в ГЖИ по Челябинской области –  
http://www.gzhi74.ru/InternetReception К письменному обращению обязательно приложите сканы квитанций, акт и 
фото, которые вы сделали в предыдущем пункте.

3 ШАГ: АНАЛИЗИРУЕМ ОТВЕТЫ

В течение месяца на ваше обращение должен прийти ответ. В большинстве случаев, по заявлению жильцов 
перерасчет все-таки проводят. Если же поставщик услуг отказывается это делать, вы можете обратиться за по-
мощью в Центр защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». Звоните (351) 202-02-19 или приходите на 
бесплатный прием к нашим юристам (Челябинск, пр. Ленина, оф. 310б).

БЫВШИЙ ПРЕСС-
СЕКРЕТАРЬ ГУБЕРНАТОРА 
ОСУЖДЕН ЗА КЛЕВЕТУ 
НА ДЕПУТАТА ГАРТУНГА

Решение о признании журна-
листа Павла Большакова ви-
новным в клевете вступило в 
законную силу. 

Поводом для иска стала 
лживая статья, опубликованная в 
сентябре 2016 года (за две неде-
ли до выборов в Государственную 
Думу, где основными соперника-
ми были Валерий Гартунг и член 
совета «За возрождение Урала» 
Анатолий Литовченко) в предвы-
борном спецвыпуске одноимен-
ной газеты. В 2016 году избирком 
признал газету незаконной аги-
тацией, а в 2018 году суд вынес 
решение о виновности одного из 
авторов газеты Павла Большако-
ва в клевете. 

Но на этом дело о клевете 
не закончится. Валерий Гартунг 
планирует подать целый ряд гра-
жданских исков о защите чести 
и достоинства к СМИ, перепеча-
тавшим ложь Большакова: газете 
«Ветеран Урала», официальному 
сайту движения «За возрождение 
Урала», телеканалу ОТВ. Кроме 
того, согласно решению суда, 
есть все основания для расследо-
вания в отношении заказчиков и 
организаторов преступления. 
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Все рекламируемые товары и услуги сертифицированы. 
Фотоматериалы: архив ЧРО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Каким волшебным инструментом обладает 
Дед Мороз? 

Как звали мальчика, которого похитила 
Снежная королева?

Какой океан самый холодный?

Какой сказочный зверь жил в ледяной из-
бушке, которая по весне растаяла?

Как называется двуличная вечеринка?

Во Франции он отец или родитель, в Герма-
нии он святой, а у нас? 

Самая новогодняя Кремлевская башня?
 

Кто в 1700 году издал указ, согласно ко-
торому Новый год необходимо отмечать 
первого января? 

Когда в России празднуют день рождения 
Деда Мороза? 

Опорная четвертинка новогоднего стола.

Почему у Деда Мороза в упряжке тройка 
лошадей? 

Какой день в Гренландии считается нача-
лом года?

Город в России, который последним встре-
чает Новый год?

Кто написал пьесу-сказку «Снегурочка»?

Оймякон называют «Полюсом холода»,  
где это? 

проверь себяНовогодний мозгомер: 

Ответы ищите на стр. 11. НА СКОЛЬКО ВОПРОСОВ ВЫ ОТВЕТИЛИ ПРАВИЛЬНО?

Дорогие друзья!
От всего сердца поздравляю вас с Новым годом и Рождеством!

Зимние праздники – это время подводить итоги, загадывать желания, мечтать и верить в 
чудеса. Пусть ваши самые добрые мечты и задумки обязательно сбываются! 

Желаю вам мира, добра, здоровья и благополучия в семьях! Любите и берегите друг друга! Валерий ГАРТУНГ

С Новым годом

  и Рождеством!

Выяснить, кто в семье самый умный, а также определить свой новогодний уровень интеллекта поможет праздничная викторина.

1. 

2. 

3. 

4. 

5. 

6. 11. 

7. 12. 

8. 
13. 

9. 14. 

10. 15. 

Уровень «Дед Мороз» –  
13-15 правильных ответов

Вы по-настоящему волшебный человек и знае-
те все про Новый год. Браво!

Уровень «Снегурочка» –  
9-12 правильных 
ответов

Вам есть, чем 
гордиться, но и есть, 
чему поучиться. Хоро-
ший результат.

Уровень «Снеговик» –  
5-8 правильных ответов 

В голове у вас слишком много снега, 
а вот знаний про Новый год маловато! 
Но это нестрашно и вполне поправимо. 

Уровень «Олень» –  
0-5 правильных ответов

Вам 
весело и без 
этих знаний. 
Скачите ско-
рее на улицу 
резвиться в 
снегу.  


